

## **Venez et voyez ; venez, dînez**

***« Il leur dit : Venez et voyez. Ils allèrent donc, et virent où il demeurait ; et ils demeurèrent auprès de lui ce jour-là »  
(Jean 1:39).***

***« Jésus leur dit : Venez, dînez » (Jean 21:12).***

Dans le premier et le dernier chapitre de l'Évangile de Jean, nous trouvons deux merveilleuses invitations du Seigneur : « Venez et voyez » et « Venez, dînez ». Ces invitations ont plusieurs applications, mais je voudrais me concentrer sur leur pertinence pour la Cène du Seigneur. Il me semble qu'elles nous aident à comprendre ce qui est dans le cœur du Seigneur Jésus lorsqu'Il dit : « faites ceci en mémoire de moi » (Luc 22:19).

Le premier chapitre de l'Évangile de Jean est étonnant. Tout d'abord, Jean nous présente la divinité et la gloire de la personne du Christ : « Au commencement était la Parole ; et la Parole était auprès de Dieu ; et la Parole était Dieu » (v.1). Puis, au verset 14, nous lisons : « Et la Parole devint chair, et habita au milieu de nous (et nous vîmes sa gloire, une gloire comme d'un fils unique de la part du Père) pleine de grâce et de vérité ». Nous ne pouvons pas comprendre la distance que la grâce de Dieu a parcourue du verset 1 au verset 14. Dans la conversation entre André, son ami et Jésus Christ, nous voyons la réalité de l'Emmanuel, Dieu avec nous. Ils avaient demandé au Seigneur : « où demeures-tu ? » et Il a simplement répondu : « Venez et voyez ». En Jean 20, notre Sauveur ressuscité apparaît à Ses disciples : « Jésus vint, et se tint au milieu d'eux. Et il leur dit : Paix vous soit ! Et ayant dit cela, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples se réjouirent donc quand ils virent le Seigneur » (Jean 20:19-20). Lorsque nous venons à la Cène du Seigneur, nous venons pour voir. Par la foi, nous voyons le Sauveur venir au monde à Bethléem. Nous voyons la puissance et la beauté de Sa vie dans Ses paroles et Ses actes. Nous nous arrêtons devant la Croix et nous répondons par l'adoration : « Viens, mon âme, et regarde cette grande souffrance, cette couronne d'épines ; regarde, dans un profond étonnement, ta sentence est portée » (depuis l'anglais).

En Jean 12, nous lisons le récit du repas préparé pour le Seigneur à Béthanie après qu'Il ait ressuscité Lazare : « On lui fit donc là un souper » (v.2). Cela nous rappelle la réponse de reconnaissance envers le Sauveur lorsque nous nous réunissons autour de Lui pour rompre le pain. Mais le

dernier repas dont nous parlons se trouve en Jean 21. Jésus a préparé le repas pour Ses disciples et les a invités à venir dîner (v.12). Au début d'une nouvelle journée, les disciples sont invités par le Sauveur ressuscité à prendre un repas avec Lui. Il vient d'accomplir la grande œuvre du salut et, dans Sa résurrection et Sa grâce étonnante, Il leur offre un repas. Au début d'une nouvelle semaine, nous venons à la Cène. Il nous y invite. Nous venons nous arrêter sur la gloire de la personne et de l'œuvre du Christ et sur Sa grâce glorieuse : « Venez et voyez ». Il ne cesse de prendre plaisir à nous rassembler pour nous rappeler et nous assurer de la profondeur de Son amour pour nous en rompant le pain : « Venez, dînez ». Ce matin-là, Pierre, malgré toutes ses faiblesses, était impatient d'être en présence du Seigneur (v.7). Puissions-nous venir avec des cœurs remplis de gratitude et prêts à adorer.

« Il m'a fait entrer dans la maison du vin ; et sa bannière sur moi, c'est l'amour » (Cantique des Cantiques 2:4).

**Gordon D Kell**